

# Sorpresa, rechazo y solidaridad

Minutos después de conocerse la sentencia de la jueza de 10° Turno, Zulma Casanova, procesando al director y redactor responsable de LA REPUBLICA, Federico Fasano y Carlos Fasano, comenzaron a llegar a nuestra redacción las llamadas de solidaridad de numerosos dirigentes políticos y sindicales, legisladores y cientos de lectores.

Los senadores socialistas, Reinaldo Gargano y José Koresniak expresaron su rechazo ante la resolución adoptada. Gargano sostuvo que esto constituye un "hecho absolutamente grave, e inédito en el mundo", y expresó su deseo de que la decisión judicial sea rectificada rápidamente.

El diputado Enrique Rubio expresó su "más absoluta solidaridad, política y personal", con Carlos y Federico Fasano, por el procesamiento a dos años de prisión a que fueron condenados por la jueza Zulma Casanova.

El legislador estimó que serán los abogados y jueces quienes dirán finalmente si esta sentencia está de acuerdo a derecho, pero consideró que este procesamiento constituye "una injusticia objetiva". Rubio destacó el hecho de que en nuestro país "caen los que denuncian la corrupción y no los denunciados", y señaló que tendría que haberse procedido de la misma manera por parte de la Justicia ante las acusaciones de que fue objeto, por ejemplo, el presidente cubano Fidel Castro.

El diputado de Asamblea Uruguay Leonardo Nicolini, también manifestó su rechazo ante la resolución y su solidaridad con el director y redactor responsable de LA REPUBLICA. El legislador concursó ayer, minutos después de conocida la sentencia, a la sede de la Jefatura de Policía de Montevideo, donde no le permitieron visitar a los periodistas.

El legislador y dirigente de la Confe, León Lev, dijo que el fallo judicial, si bien es respetable, es "una barbaridad" y agregó que "sin duda, afecta la libertad de prensa". Lev manifestó por otro lado que "habrá que estudiar en profundidad para revertirla de alguna manera" y por otro lado, expresó su solidaridad con el director y el redactor responsable de LA REPUBLICA.

En el mismo sentido, se manifestaron el dirigente del PVP, Hugo Cores, el diputado socialista Guillermo Chifflet, el dirigente del PIT-CNT, Eduardo Fernández, el dirigente del Espacio 90, Jorge Mazzarovich, el dirigente Salvador Schelloto, de la Veritudo Artiguista.

El diputado de Maldonado por Asamblea Uruguay, Dario Pérez, declaró que "si bien desconocemos el fallo judicial y cuáles fueron las razones (...) nos tememos que este sea el comienzo de un intento por amordazar a la prensa libre e independiente de nuestro país".

Indicó que "si bien con LA REPUBLICA mucha gente podrá tener discrepancias en cuanto a su forma de entender el periodismo, nadie puede negar que todo el mundo

Apenas conocida la sentencia comenzaron a llegar numerosas muestras de solidaridad con LA REPUBLICA

foto 1

Otero Menéndez, Flores Silva y Roberto Domínguez expresaron ayer su solidaridad.

tiene allí un espacio dónde puede hacer conocer sus opiniones y es sumamente plural en su alcance". Pérez sostuvo que nuestro diario "ha simbolizado ese tipo de periodismo independiente y ahora que su director se ve envuelto en esta situación se está atacando a quien ha mantenido un estilo de periodismo que no es obsecuente con quienes están en el poder. Independientemente del partido al que pertenezca, cosa muy loable cuando precisamente la mayoría de la prensa uruguaya se ha caracterizado precisamente por lo contrario (...). La situación -añadió- nos ha tomado de sorpresa y aseguramos que nos encontraremos en primera linea para defender algo que es muy caro a todos los uruguayos como es la libertad, en este caso la libertad de prensa".

El diputado socialista, Guillermo Chifflet, afirmó que "acá está en juego la libertad de prensa. Asistí en la víspera al juicio contra el director de LA REPUBLICA, y cuando salí me dijeron: 'No te fies'. Yo dije: '¡No me fío! -al oír que no podía entregar las pruebas para defender lo que afirmó en el diario'".

El legislador recordó que hace bastante tiempo los gobernantes protestaron porque de distintos medios de comunicación se les atacaba muy duramente. "En esa oportunidad el ministro del Interior, Carvajal Victoria, respondió -como corresponde- diciendo que en Uruguay existía libertad de prensa. Por lo visto los tiempos cambiaron, ayer presenté como no se le permitió aportar pruebas, y me di cuenta de cuál podía ser el fin, entonces me retire. Como integrante de otro Poder no puedo opinar sobre el Poder Judicial, será de enorme infinidad publicar la versión textual del Juicio".

El dirigente del PVP, Hugo Cores, afirmó que el procesamiento "es un acontecimiento que vulnera los valores fundamentales de la sociedad democrática, por lo tanto se convierte en un hecho político gravísimo. Esto no puede descontextualizarse del papel que LA REPUBLICA ha cumplido, siempre: ha estado denunciando violaciones a los derechos humanos y atropellos que se cometan contra organizaciones sociales y sindicatos. Más allá de problemas de estilo, de hecho Federico Fasano ha cumplido un papel de ombudsman en nuestra sociedad. Yo pertenezco a una generación donde no existía este diario y se lo que es vivir donde hay un monopolio absoluto de la comunicación en manos de la derecha".

Por su parte, el dirigente del MLN, Julio Marenales, sostuvo: "Me parece una verdadera barbaridad, la

## POLITICA

### EN pocas palabras

■ Vivian Trias

Hoy a las 19.30 horas en la sede de la Fundación Vivian Trias (Andes 1274), tendrá lugar el cuarto debate sobre la Reforma Educativa. En esta oportunidad, el tema que se tratará será "La Reforma en la Enseñanza Secundaria". Participará de la misma el integrante del Consejo de Secundaria, Jorge Carbonel, el dirigente de la Federación Nacional de Profesores de Secundaria (Fenapef) Alfredo Spadoni, y el presidente de la Comisión de Educación de la Cámara de Representantes, diputado nacionalista Daniel Corbo. La entrada es libre.

■ Arismendi

La Fundación Rodney Arismendi convoca a sus socios a participar en la Asamblea General Ordinaria que tendrá lugar el próximo miércoles 29 del corriente a las 18.30 horas, en su sede, en Rincón 1648, para tratar el siguiente orden del día: 1º Memoria y balance anual, 2º Designación de la comisión electoral y 3º Asuntos varios.

■ Literatura

El próximo martes 28 de mayo a las 19.30 el embajador de España, Ricardo Peidro Conde, inaugurará el Curso de Literatura Española que se impartirá en el Club Español (18 de Julio 1332). Con tal motivo el profesor Washington Reyes Abadie ofrecerá una conferencia titulada "El hecho histórico en España desde sus orígenes hasta la Reconquista".

El curso será impartido por Reyes Abadie, Walter Rela y Susana Poulastrou, todos los martes a las 19.15 horas (hasta el mes de noviembre) y estará dirigido al público en general.

■ Singer

El presidente del Parlamento Latinoamericano, diputado Juan Adolfo Singer, fue recibido por el presidente mexicano, Ernesto Zedillo. Singer manifestó que entiende fundamental la presencia de México para la consolidación del proceso.

## MICROMATICA